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EDITORIAL
Un Perú para todas las edades

Esta labor se ejecutará en coordinación con los gobiernos locales, mediante sus cen-
tros integrales de atención al adulto mayor (CIAM), que se encuentran más cerca de la 
población. El objetivo es construir un Perú para todas las edades.

El Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables acaba de anunciar la creación 
del Programa Nacional de Servicios Especializados para personas adultas mayores-
Gratitud, que permitirá aumentar el acceso a servicios integrales a esta población en 
situación de riesgo, como abandono, dependencia o fragilidad.

La ministra Teresa Hernández Cajo señaló que con esta iniciativa nuestro país cum-
ple con los compromisos internacionales asumidos con la rati昀椀cación de la Convención 
Interamericana sobre la Protección de los Derechos Humanos de las Personas Mayores, 
construyendo así un país con igualdad de oportunidades, libre de violencia y discrimi-
nación.

De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), los resul-
tados de la Encuesta Nacional de Hogares (Enaho) señalan que en el país existen 4 
millones 598,000 personas de 60 años y más, las cuales representan el 13.6% de la 
población total del país.

Conforme a las proyecciones de población por edad, el 2.1% de los adultos mayores 
(719,000) del país son octogenarios, es decir, tienen de 80 años a más.

Además, el 80% de los adultos mayores a escala nacional –precisa la Enaho–pade-
ce de problemas de salud crónicos: artritis, hipertensión, asma, reumatismo, diabetes, 
TBC, colesterol alto, entre otros.

El INEI precisa que el 19.6% de los hogares con adultos mayores son bene昀椀ciarios de 
algún programa alimentario. En Lima Metropolitana, esta proporción representa el 
15%, en el resto urbano 19.4% y en el área rural, 24.8%.

En cuanto a salud, el 89.3% de los adultos mayores están a昀椀liados a algún tipo de 
seguro. Por lugar de residencia, representa el 88.6% y 91.5% en el área urbana y rural, 
respectivamente. De acuerdo con el tipo de seguro de salud, el 54.2% accede al Seguro 
Integral de Salud (SIS), 30.9% al Seguro Social de Salud (EsSalud) y el 4.2% otro tipo de 
seguro de salud.

En ese contexto, resulta importante el esfuerzo del Ejecutivo por atender a las pobla-
ciones vulnerables del país.

El programa Gratitud contará con un presupuesto de 30 millones de soles, con lo que 
se garantizará que al 2025 más de 60,000 personas adultas mayores en situación de 
riesgo accedan a servicios especializados que les permitan vivir con dignidad.

Gratitud ofrecerá a nuestros adultos mayores los servicios que propicien el incremen-
to de años de vida saludables, evitando o retrasando la dependencia funcional de las 
personas adultas mayores en situación de riesgo.

Igualmente, brindará servicios de atención orientados a identi昀椀car y evaluar situa-
ciones de riesgo y dictarán medidas de protección temporal oportunas.

También se anuncia un servicio de teleasistencia para hacer seguimiento a la situa-
ción de las personas adultas mayores que viven solas y tienen algún grado de depen-
dencia.

Esta labor se ejecutará en coordinación con los gobiernos locales, mediante sus cen-
tros integrales de atención al adulto mayor (CIAM), que se encuentran más cerca de la 
población. El objetivo es construir un Perú para todas las edades.

CHISPAZOS

El Poder Judicial realizó este sábado 26 de abril la audiencia 
de control de identidad de Martín Gonzales Sánchez, exdi-
rector de la Dirección General de Inteligencia del Ministerio 
del Interior (Digimin) y exviceministro de Orden Interno; así 
como del coronel PNP José Luis Alarcón Camacho y del ma-
yor PNP Martín Barco Rivadeneyra, quienes fueron detenidos 
por estar presuntamente involucrados en la fuga del sobrino 
del expresidente Pedro Castillo.

Martín Gonzales Sánchez alias “conejo” y los policías Luis 
Alarcón Camacho y Martín Barco Rivadeneyra fueron dete-
nidos en la víspera por el Equipo Especial de Fiscales contra 
la Corrupción del Poder (E昀椀ccop). A los tres se les dictó una 
detención preliminar de 10 días por supuestos hechos vin-
culados a evitar las capturas del exministro de Transportes 
y Comunicaciones, Juan Silva, y de Fray Vásquez Castillo, 
sobrino de Pedro Castillo.

Los detenidos manifestaron su conformidad ante el procedi-
miento realizado en la audiencia de control de identidad, son 
investigados por los presuntos delitos de crimen organizado y 
encubrimiento personal.

En la audiencia estuvo presente el 昀椀scal provincial José Luis 
Quispe Changanaquí, del Cuarto Despacho del Equipo Espe-
cial de Fiscales contra la Corrupción del Poder, en represen-
tación del Ministerio Publico.

A los mencionados se les investiga por presuntamente haber 
aprovechado de sus cargos para acceder y 昀椀ltrar información 
con昀椀dencial con el objetivo de que no prosperen las capturas 
del sobrino del exmandatario y del extitular del MTC; así como 
del exsecretario general del Despacho Presidencial, Bruno 
Pacheco.

Martín Gonzales Sánchez y 
otros dos policías detenidos 
pasaron control de identidad

Prensa Regional
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Quejarse es gratis

Quejarse es gratis. Es muy evidente en redes sociales cuando algunas 
personas utilizan esta plataforma como un medio de desahogo fren-
te a sus frustraciones. También es la herramienta favorita de muchas 
personas frente a cualquier situación que obligue a sacarlos de su zona 
de confort. Leo a muchos quejarse los lunes por tener que regresar al 
trabajo, incluso los más pequeños también se quejan de volver al co-
legio, pero ¿qué pasaría si la vida nos quitara aquello de lo que tanto 
nos quejamos? ¿Qué pasaría si perdemos el empleo que criticamos o si 
cierra el colegio al que no queremos ir? La vida como la conocemos hoy, 
nos cambiaría bastante.

De esta manera, creo 昀椀rmemente que es fundamental tomar ac-
ciones y decisiones que nos mantengan contentos con la vida que lle-
vamos. ¿Te molesta el trabajo dónde estás? Renuncia y ve detrás de 
aquello que amas, ¿no te pagarían lo que ganas en ese trabajo horri-
ble? Entonces agradece lo que tienes y busca la forma de hacer lo que 
te gusta fuera del horario laboral. Siempre será más fácil escribirlo, 
leerlo o decirlo, pero cuando tomamos la decisión de hacernos respon-
sables de nuestro destino, las cosas empiezan a cambiar en positivo.

También es fácil caer en las comparaciones, mucho más, en este 
mundo lleno de redes sociales donde muchas veces la gente se esconde 
detrás de su máscara de éxito, fortuna y felicidad, entonces empeza-
mos a dudar de nosotros y cuestionarnos ¿por qué no tenemos el éxito 
del otro? Nos parecemos al refrán sobre el vecino que siempre cree que 
el césped del otro es más verde que el suyo y no aprecia lo que sí tiene 
y cuando se presentan grandes oportunidades, aparece dentro de su 
cabeza el síndrome del impostor, pero ¿por qué?

Tal vez, es más fácil culpar al otro, quejarse del resto y no descubrir 
que el único responsable de nuestro éxito o fracaso se encuentra en el 
re昀氀ejo del espejo, pero el día en que reconocemos que somos los amos 
de nuestro destino, es el momento en el que tomamos las riendas de 
nuestra vida. Tener una meta es importante para poder saber cuál 
camino debemos elegir y eso nos ayuda a tener paciencia para saber 
que habrá un tiempo en el que sintamos que las cosas no avanzan, 
pero debemos con昀椀ar en el proceso. Todo tiene su momento y hay un 
momento para todo.

Finalmente, creo que siempre estamos a tiempo para hacer la dife-
rencia, dejar la queja inútil o la amargura de o昀椀cio y, por el contrario, 
ponernos una meta que nos produzca mucha ilusión para después tra-
zar el camino que deberemos emprender para lograrlo. Corolario, me 
quedo con las palabras de Barack Obama: “Si estás dispuesto a traba-
jar duro y cumplir con tus responsabilidades, podrás salir adelante. No 
importa de dónde vengas, cómo luzcas o a quién ames”.

OPINIÓN
Por: Veronica Coello Moreira

Pedro Castillo: Programan
para el 9 de mayo audiencia
preliminar de control de 
acusación contra expresidente

El Juzgado Supre-
mo de Investigación 
Preparatoria programó 
para el jueves 9 de 
mayo próximo, la au-
diencia preliminar de 
control de acusación 
contra Pedro Castillo, 
y otros, por la presunta 
comisión del delito de 
rebelión, en agravio al 
Estado.

La diligencia iniciará 
a las 11:30 horas, la 
cual se llevará a cabo 
por video conferencia 
por el aplicativo Han-
gouts Google Meet.

Dicha audiencia 
incluye también a 
los ex primer minist-
ros Betssy Chávez y 
Aníbal Torres; el ex-
ministro Willy Huerta, 
entre otros.

Pedro Castillo se en-
teró de la renuncia de 
su abogado en plena 
audiencia

Durante la audiencia 
en el marco de la in-
vestigación que se le 
sigue por el presunto 
por el golpe de Esta-
do del 2022, el expre-

sidente de la Repúb-
lica, Pedro Castillo, 
sorprendentemente se 
enteró de la renuncia 
de su abogado que es-
taba cargo de su caso.

En plena audiencia 
virtual del Poder Ju-
dicial sobre el proceso 
de una apelación que 
se venía tramitando, 
el exjefe de Estado 
tomó conocimiento 
de que su defensa le-
gal, Eduardo Pachas, 
había presentado su 
renuncia.

“Hemos tenido va-
rios abogados que han 
intervenido en la causa 
y no hay ningún escrito 
presente. Señor Ped-
ro Castillo Terrones, 
¿Quién es su aboga-
do?”, le preguntó el 
juez supremo César 
San Martín, y el ex-
mandatario indicó que 
era Eduardo Pachas.

Ante ello, el magist-
rado le indicó: “Pero 
él ha puesto un escri-
to diciendo que ya no 
es abogado”, y leyó el 

o昀椀cio que remitió el let-
rado informando sobre 
su renuncia.

Desde el penal de 
Barbadillo, el exman-
datario indicó que 
había sido sorprendi-
do, pues el documento 
del distanciamiento del 
abogado le llegó un 
día antes.

“El señor Pachas ha 
presentado justamente 
el escrito que me aca-
ban de hacer presente. 
Él estaba acreditado 
para asumir mi defen-
sa en este caso, pero 
yo le pediría por favor 
en todo caso una rep-
rogramación porque él 
está llevando especí-
昀椀camente este caso”, 
aseveró Pedro Castil-
lo.

Ante el incidente, 
el juez suspendió la 
audiencia y programó 
una nueva fecha (vier-
nes 3 de mayo), a 昀椀n 
de que el expresidente 
pueda conseguir un 
nuevo abogado para 
ese caso o conversar 
con Eduardo Pachas.

(Diario Correo)

La audiencia que se realizará de manera virtual, incluye 
también a los ex primer ministros Betssy Chávez y Aníbal 
Torres; el exministro Willy Huerta, entre otros.
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Integrantes de Juntas Vecinales serán capacitados

Frente a los graves 
problemas de insegu-
ridad ciudadana en la 
provincia de Huaraz, los 
integrantes de las Jun-
tas Vecinales de Huaraz 
serán capacitados por 
el Gobierno Regional de 
Áncash y la Dirección 
General en temas de Se-
guridad Ciudadana.

Visto la problemática 
y teniendo en cuenta 
la inseguridad ciudada-
na en nuestra ciudad y 
los demás pueblos del 
Callejón de Huaylas, el 
Comité Regional de Se-
guridad Ciudadana de 
Áncash (CORESEC), 
en coordinación con las 
Juntas Vecinales, vienen 
coordinando acciones 
a 昀椀n de desarrollar una 
serie de capacitaciones 
a las autoridades de los 
distritos de la provincia 
de Huaraz, donde ya 
se han conformado jun-
tas vecinales y puedan 
conocer más sobre las 
normas legales y otros 
más en temas que hoy 
nos traen a la re昀氀exión 

debido a los múltiples 
sucesos sangrientos.

En ese sentido Rafael 
Macedo, jefe de la O昀椀ci-

na Regional de Gestión 
del Riesgo de Desastres 
en su calidad de Secre-
tario Técnico del Comité 

Regional de Seguridad 
Ciudadana (CORESEC), 
junto al Coordinador de 
las Juntas Vecinales, Luis 
Rouillón, en los próximos 
días se implementarán 
importantes acciones de 

capacitación.
El objetivo es dar un 

marco legal a las juntas 
vecinales para que ten-
gan como herramienta 
de defensa y puedan 
realizar labores preventi-

vas en coordinación con 
las autoridades policia-
les a quienes se les hará 
llegar la respectiva con-
vocatoria.

 (Arnaldo Mejía Bojórquez)

Acción de seguridad se verá implementada
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GORE transfiere 14.6 
millones de soles al Santa

Muy importante que 
el Gobierno Regional 
de Áncash, trans昀椀rió 
14.6 millones de soles 
a la Municipalidad Pro-
vincial del Santa, a 
través de la estrategia 
Hatun Áncash, los veci-
nos del pueblo joven La 
Balanza, en Chimbote, 
ya no sufrirán más de las 
constantes inundacio-
nes de sus viviendas, 
debido a la construcción 
del sistema de drenaje 
pluvial que se iniciará en 
la zona. 

Ayer en la mañana el 
gobernador Koki Norie-
ga Brito junto al alcalde 
de la provincia del San-
ta, Luis Gamarra Alor, 
colocaron la primera 
piedra para el inicio de 
esta obra que bene-

昀椀ciará a un total de 25 
550 habitantes.

El consorcio Drenaje 
La Balanza está a car-
go de la ejecución de 
la obra, la cual tiene un 
plazo de 270 días ca-
lendarios. El proyecto, 
gracias a la descentra-
lización de los recursos 
del Gobierno Regional 
de Áncash, consiste 
en la instalación de 3 
905 metros lineales de 
tubería subterránea. 
Además, contará con 75 
captaciones de drenaje 
pluvial mediante cana-
letas y cuatro buzones 
de 1.5 y 3.0 metros de 
diámetro. 

La vicegobernadora 
Angelly Epifanía Chá-
vez también participó 
del inicio de la obra de 

la creación del sistema 
de drenaje pluvial en el 
pueblo joven La Balanza 
de Chimbote. Además, 
de los dirigentes de la 
zona que junto a los 
vecinos dieron un cálido 
recibimiento al goberna-
dor. 

Durante su saludo a la 
población de Chimbote, 
el gobernador Koki No-
riega, resaltó que se vie-
nen grandes proyectos 
para la zona costa como 
el Terminal Portuario de 
Chimbote, la reconst-
rucción del colegio In-
maculada de la Merced, 
del colegio Politécnico 
y la construcción del 
nuevo hospital La Cale-
ta. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Más de 25 mil pobladores se bene昀椀ciarán 
de obra de drenaje

Mancomunidad Municipal Tres Cuencas: 
Santa-Fortaleza - Pativilca

Con fecha 25 de enero 
de 2024, el Presidente 
del Consejo Directivo de 
la Mancomunidad Mu-
nicipal Tres Cuencas: 
Santa-Fortaleza-Pati-
vilca y alcalde de la Mu-
nicipalidad Provincial 
de Bolognesi, Robert 
Márquez Quispe y el Di-
rector Ejecutivo del Insti-
tuto de Manejo de Agua 
y Medio Ambiente (IMA) 
del Gobierno Regional de 
Cusco, Ing. Hernán Cuno 
Soncco; suscribieron un 
convenio, con la 昀椀nali-
dad de la Formulación y 
ejecución de proyectos 
de “Regulación hídrica” 
y de “Siembra y cosecha 
de agua” en las cabece-
ras de las cuencas de los 
ríos Santa, Fortaleza y 
Pativilca.

Ayer el burgomaestre 
provincial de Bolognesi, 
equipo técnico, Geren-
te de la Mancomunidad 
Municipal Tres Cuencas: 
Santa-Fortaleza-Pati-
vilca, equipo técnico y 
especialistas de IMA 
Cusco, realizaron una 
visita técnica en los pun-
tos especí昀椀cos que de-
terminen las comunida-

des campesinas, como 
posibles zonas para la 
ejecución de proyectos 
de regulación hídrica y/o 

de siembra y cosecha de 
agua. También, se hizo 
el registro de las IDEAS 
de proyectos en la Prog-

ramación Multianual de 
Inversiones (PMI) de la 
Mancomunidad Munici-
pal Tres Cuencas.

Asimismo, se hizo la 
de昀椀nición de los lineami-
entos para la formulación 
del plan de trabajo, para 

la implementación del 
convenio entre el IMA y 
la Mancomunidad Mu-
nicipal Tres Cuencas: 
Santa-Fortaleza-Pati-
vilca. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

En Bolognesi buscan regulación hídrica siembra y cosecha del agua
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CODISEC, COPROSEC y CORESEC no funcionan
Es realmente preocu-

pante que las autorida-
des ediles de Ancash no 
se preocupen en materia 
de seguridad ciudadana; 
muchos de los 20 alcal-
des provinciales y otros 
de los 166 alcaldes dist-
ritales no tienen tiempo 
para organizar las reu-
niones de los CODISEC, 
COPROSEC y CORE-
SEC.

Cuando se convocan a 
las reuniones del Comité 
Provincial de Seguridad 
Ciudadana, los alcaldes 
distritales no concurren 
a las reuniones y muc-
hos de los alcaldes pro-
vinciales no concurren 
a las reuniones que se 
convoca para ver temas 
de orden regional en ma-
teria de seguridad ciuda-
dana en el CORESEC.

Es esta una de las 
razones por la que la 
población sufre de la in-
seguridad ciudadana, 
porque al 昀椀nal de cuen-
tas no se sabe que ocur-
re en su pueblo y menos 
se conoce planes de tra-
bajo u otros que los alcal-
des deben de plantear 

según la problemática 
en sus comités de segu-
ridad. Pero no hay nada 
a excepción de algunas 
municipalidades.

Es decir, el trabajo de 
los comités de seguridad 
ciudadana ya sea de los 
distritos, provincias y de 
la región se desconoce, 
según el Coordinador 
Regional de las Juntas 
Vecinales Luis Rouillón, 
no se tiene información 
desde el 2023 con 
relación a materia de Se-
guridad Ciudadana.

Ningún alcalde de ma-
nera fehaciente ha plan-
teado el tema de la se-
guridad ciudadana, solo 
se tratan estos temas 
cuando se dan algunas 
muertes, robos o asaltos, 
es decir para los alcaldes 
este controversial tema 
pasa a un segundo plano 
pese a que es causal de 
vacancia no asistir a las 
reuniones convocadas 
y en algunos casos solo 
envían a sus represen-
tantes. No pasa nada 
con las autoridades en 
general. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Alcaldes de Ancash se olvidaron de la seguridad ciudadana

Faltan cámara de video vigilancia 
en sierra de Ancash

La Contraloría General 
advirtió la falta de equipos 
de protección personal para 
el cuerpo de serenazgo 
municipal, así como de cá-
maras de videovigilancia en 
municipalidades provincia-
les y distritales de Áncash. 
De igual forma, alertó la 
inoperatividad y falta de 
mantenimiento de los dis-
positivos electrónicos de 
videovigilancia y la carencia 
de herramientas de gestión, 
situaciones que limitan las 
acciones de seguridad ciu-
dadana a cargo de los gobi-
ernos locales.

Las alertas fueron for-
muladas en el marco del 
operativo nacional “Proceso 
de Gestión de los Servicios 
de Seguridad Ciudadana 
2024” que la Contraloría 
General realizó en la re-
gión Áncash a una muestra 
de quince municipalidades 
provinciales y 18 municipali-
dades distritales; así como, 
34 comisarías y el Gobierno 
Regional.

Se advirtió que 16 gobier-
nos locales carecen de un 
Plan Especí昀椀co del Servicio 
de Serenazgo Municipal 
2024, mientras que dos mu-
nicipalidades (Aija y Ocros) 
no cuentan con el Servicio 
de Serenazgo u otro ser-

vicio de vigilancia municipal.
Cabe precisar que 21 mu-

nicipalidades supervisadas 
no cuentan con el equipo 
de protección personal para 
serenos, como chaleco an-
tibalas, casco, rodillera, co-

dera y guantes de cuero.
Otra de las observacio-

nes más recurrentes radica 
en que los Comités Pro-
vinciales (5) y Distritales (9) 
de Seguridad Ciudadana no 
cumplieron con proponer a 

las entidades la aprobación 
de programas y proyectos 
de seguridad ciudadana.

La Municipalidad Pro-
vincial de Huaraz registra 
18 cámaras de videovigi-
lancia inoperativas, lo que 
podría afectar el monitoreo 
permanente de la seguri-

dad ciudadana y di昀椀cultar 
la identi昀椀cación oportuna 
de actos delictivos. En Yun-
gay se alertó que de las 28 
cámaras de videovigilancia 
con las que cuenta, ocho se 
encuentran inoperativas.

En Carhuaz, una de las 
seis cámaras con las que 

se cuenta para vigilar la ciu-
dad no funciona; en Huari 
se alertó la inoperatividad 
de la totalidad de cámaras 
(10) con las que cuenta la 
municipalidad provincial.

En los casos de las mu-
nicipalidades de Pomabam-
ba, Recuay y Ocros no se 
cuenta con cámaras de 
seguridad ciudadana.  En 
el distrito de Independencia, 
17 cámaras de videovigi-
lancia no funcionan de las 
45 con las que cuenta. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Provincias y distritos adolecen de equipos
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Lluvias no cesan en toda la sierra de Ancash
En la semana que pasó 

las lluvias en la zona sierra 
de Ancash fueron de con-
sideración y ocasionaron 
daños a las viviendas de 

material rústico.
El último viernes las llu-

vias intensas registradas 
en el barrio Trujillo, distrito 
de Cabana, provincia de 

Pallasca; ocasionaron el 
derrumbe de la pared de-
lantera de una vivienda de 
material rústico, la cual se 
encontraba inhabitable de-

bido a que los dueños ra-
dican en otra provincia.

Personal de la comu-
na provincial se dirigió a 
la zona para colocar las 

señaléticas y listones que 
soporten el techo (ya que 
quedó expuesto) y así evi-
tar el derrumbe de otros 
ambientes; también, se co-
municaron con los propie-
tarios, que indicaron que se 

encargarán de la limpieza 
de escombros en el más 
breve plazo.

No solo en provincias ale 
jadas se presentaron casos 
de contingencia, aquí muy 
cerca de Huaraz también 
se dieron y es así que a 
consecuencia de las lluvias 
intensas que se registraron 
en los últimos días, genera-
ron daños en viviendas de 
material rústico en el centro 
poblado de Macashca del 
distrito y provincia de Hua-
raz.

De acuerdo a la eva-
luación de daños, las llu-
vias intensas provocaron 
humedecimiento y grietas 
en las paredes de las vi-
viendas quedando en con-
dición de inhabitables un 
total de 10 viviendas de 
material rústico (paredes 
de adobe, techo de teja y 
calamina).

La Municipalidad Pro-
vincial de Huaraz gestio-
nará módulos temporales 
ante el Ministerio de Vivien-
da para las familias damni-
昀椀cadas. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

En Macashca Huaraz quedan inhabilitadas 10 viviendas

Detienen a sujeto que habría abusado de la 
pareja de su amigo en su vivienda de Huarmey

La Policía detuvo a 
Pablo de la Cruz Castillo 
tras ser acusado de haber 
abusado sexualmente de 
la pareja de su amigo en 
la ciudad de Huarmey, en 
Áncash. 

De acuerdo a la infor-
mación del portal “TV 
Huarmey”, el viernes úl-

timo la denunciante y su 
conviviente estuvieron 
realizando refacciones 
en su vivienda del sector 
Buena Villa y solicitaron 
ayuda a Pablo de la Cruz. 
Tras culminar los trabajos, 
los tres se pusieron a con-
sumir bebidas alcohólicas. 

Según la agraviada, a 

las 2 de la madrugada de 
hoy se sintió mareada y 
decidió ir a su dormitorio 
a descansar. A los pocos 
minutos su pareja se echó 
junto a ella y le aseguró 
que su amigo ya se había 
marchado. No obstante, 
en dos oportunidades el 
hombre se levantó de la 

cama y salió del dormito-
rio. 

La mujer sintió que al-
guien se echaba a su lado 
por tercera vez y, al creer 
que se trataba de su con-
viviente, intentó seguir 
durmiendo. No obstante, 
el hombre comenzó a in-
timar con ella. Según la 

víctima, esta persona em-
pezó a hablarle y fue en-
tonces que se dio cuenta 
que no era su pareja. 

Tras botar al agresor, 
la mujer se vistió y salió a 
la sala de su casa, donde 
encontró a su pareja con-
versando con Pablo de la 
Cruz y le reclamó por ha-

ber permitido que su ami-
go ingrese al dormitorio. 

Tras recibir la denuncia, 
el personal policial detu-
vo a De la Cruz Castillo, 
quien fue llevado a la co-
misaría de Huarmey para 
las investigaciones del 
caso. 

(TV Huarmey)
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Tres personas detenidas por drogas en 
pueblo joven San Pedro 

La Policía y la Fiscalía 
allanaron dos viviendas 
en el pueblo joven San 
Pedro, en Chimbote, y 
detuvieron a tres perso-
nas implicadas en trá-
昀椀co ilícito de drogas. 

El operativo se realizó 
en dos inmuebles situa-
dos en la calle Aconca-
gua del referido sector. 

En la primera casa, 
los agentes intervinieron 
a Santos Severina Fer-
nández Villarreal, co-
nocida como “Tía San-
tos”, y a Eden Joaquín 
Cervantes, alias “Pelo 
Duro”. Además, hal-
laron 350 gra-mos de 
pasta básica de cocaína 
(PBC), un colador, tres 
celulares y dinero en 
efectivo. 

En el segundo in-
mueble, en tanto, fue in-
tervenido Roberto Car-
los Joaquín Villanueva, 

alias “Cholito Joaquín”. 
De acuerdo al registro 
domiciliario, había un 
kilo de PBC, tres celula-
res, un cuadernillo a ma-
nuscrito, dos botellas de 
tres litros de harina (al 
parecer, para mezclar la 
dro-ga) y bolsas trans-
parentes que aparen-
temente eran usadas 
para vender los estu-
pefacientes. 

En esta última casa 
también se halló una 
motocicleta que habría 
sido adquirida con di-
nero de esta ilícita ac-
tividad, por lo que fue 
incautada. 

Los tres detenidos 
permanecen en el Área 
Antidrogas (Areandro) 
de la Policía mientras 
se rea-lizan las investi-
gaciones.

(Chimbote Infórmate – 
Noticias)
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Bus de la empresa Suiza Peruana casi cae 
al precipicio en la zona de Pasacancha 

En la zona de Pasacanc-
ha, el bus de la empresa de 
transportes Suiza Peruana, 

tuvo un accidente de trán-
sito y los árboles lo sostu-
vieron para que no pase al 

precipicio, donde hubieran 
fallecido muchos pasajeros.

La imprudencia del con-

ductor, hizo que el bus se 
saliera de la carretera po-
niendo en peligro a los ocu-

pantes
El bus de la empresa 

Suiza Peruana partió de 

Sihuas rumbo a Huaraz.
(Marcelino Juan
 Sanchez Oliva)
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Miguel Cordoba del "Sama" representó a Barranca en el 
"Perú To The World Expo" realizado en estados unidos..!!!

Nuestra cocina bar-
ranquina estuvo muy bien 
representada en el "II Peru 
To The World Expo" que es 
un evento gastronómico que 
se celebró el último domin-
go 21 de abril, en Houston, 
Texas, EE. UU., donde se pre-
sentan los mejores sabores 

de la Costa, Sierra y Selva 
del Perú. 

Miguel Córdova, chef bar-
ranquino y propietario del 
restaurant "El Sama Bar-
ranca ", se ha convertido 
en embajador de la cocina 
peruana en los Estados Uni-
dos, junto con más de 25 
cocineros peruanos, en esta 

oportunidad se presentó 
con el sabroso chancho al 
palo con ingredientes e in-
sumos de nuestra provincia 
y de esa manera conservar 
la gastronomía y cultura mi-
lenaria de Barranca.

Desde este medio felicita-
mos a este barranquino que flamea la bandera de nuest-
ra provincia en tierras grin-
gas. Su restaurante, Sama, 
es reconocido tanto por su 
exquisita cocina como por 
su dedicación a preservar 
y promover los sabores 
auténticos del Perú.

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

Serenos del equipo salvaje rescatan a dos pescadores y evitan 
que embarcación se hunda frente a la playa Puerto Chico

Dos pescadores artesana-
les de Puerto Chico pasaron momentos difíciles luego de 
que su embarcación se volte-
ara mar adentro, tras tomar 
conocimiento del alarmante 
hecho, el equipo de salvataje 
de la Municipalidad de Bar-
ranca al mando del Gerente de 
Seguridad Ciudadana, Gusta-
vo Tello, rápidamente proce-
dió a desplegar las operacio-
nes de rescate de los hombres 
de mar logrando que salgan 
sanos y salvos, además la ca-
pacidad para trabajar en equi-
po con los vecinos fue clave 
para recuperar sus aparejos 
de pesca, consiguiendo que el 
bote no se hunda y pueda ser 
remolcado por la moto acuá-

tica hasta la orilla.
(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

En Huancapón la agencia agraria de Barranca llevó a cabo una 
jornada de capacitación dirigida a los productores del fundo Mata

Con el objetivo de forta-

lecer sus conocimientos 

en el manejo integral de 

la cadena de producción 

de palta y chirimoya. 

Los productores de 

palta Hass y Fuerte reci-

bieron instrucción es-

pecializada en el control fitosanitario, abonami-
ento y fertilización, así 

como técnicas de poda de 

formación y rejuveneci-

miento. 

Por otro lado, se trabajó de manera específica con 
los productores de chiri-

moya, como estrategias 

en el control integrado de 

plagas y enfermedades, 

con el fin de garantizar la 
salud y el rendimiento de 

los árboles frutales.

Además, se impar-

tieron técnicas de posco-

secha diseñadas para 

preservar la calidad del 

fruto durante su almace-

namiento y comercia-

lización

Estas sesiones de ac-

tualización se enfocaron 

en brindar a los agricul-

tores las herramientas 

necesarias para maxi-

mizar la productividad y 

calidad de sus cultivos de 

palta y chirimoya.
(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)
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¡Pativilcano Miguel Davalos interpreta a Alex 
Brocca en película ' Chabuca'! 

La controvertida 
película "Chabuca", est-
renada recientemente 
en cines a nivel nacio-
nal, tiene como prota-

gonista al joven actor 
pativilcano Miguel Da-
valos, quien interpreta 
el papel de Alex Brocca, 
pareja de Ernesto Pi-

mentel.
Davalos muestra su 

notable capacidad ac-
toral al encarnar a Alex 
Brocca, generando una 

serie de comentarios 
positivos. Con una amp-
lia trayectoria profesio-
nal en novelas, minise-
ries y películas, el actor 

ya cuenta con reconoci-
miento en la industria.

Desde este medio, le 
deseamos que siga con-
solidandose y repre-

sentando con orgullo el 
nombre de Pativilca y la 
provincia de Barranca.

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)



12 Domingo 28 de Abril del 2024 DEPORTES

Participó en el gol de Pumas: Piero Quispe y lo 
que dejó su buen partido en el 1-1 ante Querétaro

Si bien en las esta-
dísticas o昀椀ciales apa-
rece que Piero Quispe 
solo registra un gol y 
ninguna asistencia con 
Pumas UNAM en el 
Torneo Clausura 2024 
de la Liga MX, su nivel 
continúa creciendo cada 
昀椀n de semana y hoy por 
hoy es un indiscutible en 
el esquema de Gustavo 
Lema. El último viernes, 
por ejemplo, fue uno de 

los mejores en el empa-
te por 1-1 frente a Que-
rétaro, con el que los 
‘Felinos’ clasi昀椀caron a 
los Play-in para luchar 
por un lugar en la Ligui-
lla.

El exjugador de Uni-
versitario de Deportes 
arrancó otra vez como 
enganche, acompañan-
do en la ofensiva a Cé-
sar Huerta, Leonardo 
Suárez y Rogelio Funes 

Mori. Su constante mo-
vilidad le permitió estar 
constantemente en con-
tacto con el balón, parti-
cipando en las principa-
les jugadas ofensivas de 
su equipo y siendo soli-
dario en la recuperación, 
algo en lo que viene me-
jorando cada día más.

Aunque no quedará 
registrado en las métri-
cas de su desempeño 

ante Querétaro, Piero 
Quispe participó en el 
empate anotado por 
Eduardo Salvio a los 67′. 
Tras una combinación 
en el centro del campo, 
el atacante argentino 
aplicó todo su talento 
para meterse al área, 
quitarse a varios rivales 
de encima y de昀椀nir a pla-
cer ante la nula reacción 
del ‘1′ Guillermo Allison. 
Minutos después Gusta-
vo Lema sacó al volante 
de 22 años para el ingre-
so de Robert Ergas.

Más allá de que no 
completó el encuentro, 
el rendimiento de Quis-
pe fue más que acep-
table, registrando cinco 
pases claves que pu-
dieron haber tenido un 
mejor 昀椀nal, pero lamen-
tablemente Rogelio Fu-
nes Mori no estuvo 昀椀no 
en la de昀椀nición. Eso sí, 
su actuación fue recono-
cida por los hinchas de 
Pumas UNAM a través 

de las redes sociales, 
en donde destacaron su 
buen momento con el 
equipo en esta etapa de 
la temporada.

Por otro lado, el resul-
tado no fue el que espe-
raban los universitarios, 
pues necesitaban ganar 
a como dé lugar para 
tentar el pase directo a 
la Liguilla. Lamentable-
mente Querétaro –que 
todavía no tiene su bo-
leto asegurado y podría 
quedarse fuera de carre-
ra con este empate– no 
fue un rival sencillo ya 
que también se jugaba 
lo suyo en este duelo, lo 
que supuso un trámite 
bastante disputado en el 
centro del campo.

En la conferencia de 
prensa pospartido, Gus-
tavo Lema lo reconoció 
así: “Fue un partido muy 
muy disputado, como lo 
esperábamos, partido 
muy trabado, no nos 
sorprendió nada, ni si-

quiera el gol. Se come-
tieron algunos errores. 
La verdad también hay 
cosas para destacar, se 
repuso el equipo de un 
rival que es muy duro, 
muy agresivo y se repu-
so bien. La verdad esta-
ba al 昀椀nal abierto, pudie-
ron ganar ellos, pudimos 
ganar nosotros”.

Pese a su autocrítica, 
el estratega argentino 
dijo que todavía están 
con vida para pelear 
por el título del Clausu-
ra 2024. “Esperábamos 
ganar para lograr otro 
tipo de objetivos inter-
medios que tenemos, el 
objetivo principal obvia-
mente todavía está vivo. 
El sabor es agridulce 
porque se hizo un punto 
menos que la tempora-
da pasada, hay cosas 
positivas, hay que seguir 
mejorando y esto no te 
ha dicho la última pala-
bra”, puntualizó.

(Depor)

Osasuna y Getafe: todo sobre el posible destino 

de Renato Tapia y su situación en el Celta
La relación entre Rena-

to Tapia y el Celta de Vigo 
parece estar llegando a sus 
capítulos 昀椀nales. Lo que al 
principio del año parecía 
ser una inminente reno-
vación, casi cuatro meses 
después ha tomado otro 
rumbo. Desde España se 
informa que el jugador está 
cerca de salir del club una 
vez 昀椀nalice su contrato al 
término de esta tempora-
da. Dada esta coyuntura, 
Depor conversó con dos 
hombres de prensa del 
conjunto gallego para co-
nocer cuál es la situación 
real del volante de la Se-
lección Peruana.

Jaime Conde del diario 
Faro de Vigo y Víctor López 
de TV Galicia coincidieron 
en que las negociaciones 
entre ambas partes no van 
por buen puerto. Esto se 
debe a que aunque Tapia 
empezó bien la temporada 
e incluso llegó a ganarse 
un lugar como titular, termi-
nó perdiendo terreno en la 
escuadra celeste debido a 

una lesión. Hoy en día, los 
números de Tapia son bue-
nos, pero no lo bastante 
como para cumplir con las 
exigencias que requiere su 
renovación, ya que no está 
a la par del presupuesto 
del club, aseguran ambos 
periodistas españoles.

¿Por qué Renato Tapia 
no seguiría en Celta de 
Vigo?

Según lo que está ocu-
rriendo actualmente, Jai-
me Conde a昀椀rmó que hay 
una demora en el proceso 
de renovación y que des-
de enero no se ha vuelto 
a tratar el tema entre el 
entorno de Tapia y el club 
gallego. Además, también 
consideró que la salida de 
Rafa Benítez pudo haber 
cambiado la visión del Cel-
ta con respecto a seguir 
con la renovación, ya que 
Claudio Giráldez, el nuevo 
DT, pre昀椀ere jugadores con 
características diferentes a 
las de Tapia.

“El proceso avanza len-

tamente. El club mantu-
vo la última conversación 
sobre la renovación de su 
contrato en enero, y desde 
entonces no ha habido no-
vedades. Da la impresión 
de que las negociaciones 
están estancadas y confor-
me pasan las semanas, la 
posibilidad de que renueve 
su contrato con el Celta 
parece alejarse. El cambio 
de entrenador podría ha-
ber alterado el plan inicial 
del club para retenerlo en 
Vigo. Renato encajaba 
mejor en el estilo de juego 
de Rafa Benítez que en el 
de Claudio Giráldez, quien 
pre昀椀ere jugadores con un 
per昀椀l más técnico en el 
centro del campo y con una 
buena salida de balón, es-
pecialmente los que actúan 
como defensas centrales.”, 
explicó.

¿Qué equipos están de-
trás de Renato Tapia?

Para Víctor López, todo 
este escenario alrededor 
de la renovación de Rena-
to Tapia lo lleva a ser pe-

simista de que el volante 
nacional pueda seguir en 
el conjunto de Vigo. Más 
aún, sabiendo que hay clu-
bes de LaLiga que están 
detrás del jugador y que 
saben que quedaría libre, 
lo cual sería un aliciente 
para poder contratarlo, ya 
que además de no ocupar 
plaza de extranjero, llega-
ría a coste cero.

“Cada día que pasa, 
tengo la sensación cada 
vez más fuerte de que es 
muy probable que Renato 
Tapia no continúe en Vigo. 
Hubo momentos en los 
que parecía muy cercana 
su renovación, pero el he-
cho de que los días pasen 
y aún no se haya cerrado 
no es una buena señal. El 
transcurso del tiempo no 
augura nada positivo, es-

pecialmente considerando 
el interés de varios equipos 
de LaLiga en el jugador 
peruano. Tengo entendido 
que Osasuna y Getafe es-
tán siguiéndolo de cerca. Al 
quedar libre, se vuelve aún 
más tentador 昀椀charlo, lo 
que le permitiría 昀椀rmar un 
contrato más bene昀椀cioso. 
El Celta sabe que tendrá 
que hacer un gran esfuer-
zo para asegurar su con-
tinuidad. Personalmente, 
soy pesimista respecto a la 
permanencia de Tapia en el 
Celta”, dijo.

(Depor)


